



Cuenta corriente

Alicia Salgado
contacto@aliciasalgado.mx

Nissan Sentra 2020: regreso del líder al mercado poscovid *5/10*

Con una inversión de 244 millones de dólares, el lanzamiento efectuado ayer del Sentra 2020, marca el regreso de Nissan México, que dirige **José Román**, al mercado de autos ligeros con un compacto totalmente modernizado. Además, envía el mensaje de que la marca no varía sus planes de inversión en México, que incluye la renovación del 60% del portafolio de marcas (aunque tal vez lleve dos años y no 18 meses como originalmente se planteó), muestra que la decisión de mantener el liderato de la planta de manufactura para los productos de mayor venta y exportación (el Sentra se exporta a 28 países, incluyendo Estados Unidos).

Nissan lanzó un producto que no sólo cumple con los requisitos de la nueva regulación ambiental en la CDMX, de **Claudia Sheinbaum**, que en su versión más baja ofrece más de 14 km/lt, que asegura la calcomanía doble cero, y lleva todas las medidas de seguridad de la nueva norma con siete bolsas de aire y motorización, propia del sistema Nissan Intelligent Mobility.

La decisión de mantener el liderato en ventas (ha bajado de 25% del mercado a menos de 22%) se refleja en el precio de venta de 310 mil pesos a 470 mil pesos, el rediseño es más atractivo, tecnología de seguridad y la más agresiva propuesta de crédito de su financiera CrediNissan, que puede hacer la diferencia en un mercado lento que desplaza menos de 50 mil unidades por mes.

En manufactura, la decisión del corporativo japonés, es cumplir las reglas de origen del T-MEC (no se sabe si solicitarán régimen de transición, aún dado que también están redefiniendo el mecanismo de cooperación regional donde el líder marca mercado de la Alianza Renault-Nissan-Mitsubishi-Daimler) y si el nuevo Sentra 2020 es una tendencia, el portafolio podría complementarse con la modernización de su oferta híbrida y eléctrica en versión SUV.



DE FONDOS A FONDO

#FondoMinero... El Comité Técnico del Fondo para el Desarrollo de Zonas de Producción Minera (conocido como Fondo Minero),

presidido por el subsecretario **Francisco Quiroga**, aprobó el ejercicio de 98 proyectos por un monto de casi 261 millones de pesos para la realización de diversas obras de infraestructura en municipios en donde se realizan actividades de esa industria.

El monto proviene de los ejercicios 2014-2018 y los estados beneficiados con la disposición son 12: Sonora, Zacatecas, Durango, Coahuila, Chihuahua, San Luis Potosí, Guerrero, Aguascalientes, Jalisco, Michoacán, Oaxaca e Hidalgo. Con ello se distribuye el remanente del Fondo, que dirige **María del Socorro Gómez Leyja**, donde Sonora recibe 134.6 millones de pesos al participar con 35% de la producción minera, seguido de Zacatecas con 54.3 millones de pesos. Sonora es el principal estado minero.

#GFMega. En medio de la crisis por covid-19, una buena noticia es que Grupo Financiero Mega, sofom que encabeza **Guillermo Romo**, que administra un portafolio de crédito de 11 mil millones de pesos, enfoca su músculo para dar créditos a mujeres emprendedoras, de manera que aumente su participación de 6% a 40% en la cartera. A finales de enero, GFMega levantó un bono por 350 millones de dólares y, pese al difícil entorno, S&P ratificó su calificación al considerar que tiene niveles bajos de cartera vencida, buena liquidez y diversificación de portafolio. Esto lo coloca en posición para, de la mano de su socio minoritario DEG/KFM, banca de desarrollo alemana, pueda participar en el programa 2X Financing for Women, compromiso asumido de las instituciones financieras de desarrollo del G7 para movilizar tres mil millones de dólares en créditos para mujeres emprendedoras a nivel mundial, de los cuales 997 serán promovidos en América Latina.

GFMega espera evaluar oportunidades inteligentes de género en empresas dirigidas o que sean de mujeres en los sectores de salud, agricultura y hospedaje, entre otros.

A nivel global, se prevé que las pymes de mujeres enfrenten una brecha de acceso a crédito de 320 mil millones de dólares. Interesante propuesta, ¿no?



PEPE GRILLO



GAMBIAR LAS REGLAS DEL JUEGO

TRES

Acaso fue poco diplomático o tal vez muy realista, pero el embajador Christopher Landau puso el dedo en la llega durante una reunión con industriales de la transformación.

Aceptó que parte de su trabajo es atraer inversiones de Estados Unidos a nuestro país, pero que no les puede decir a los inversionistas norteamericanos que es un momento oportuno para invertir en México.

Los inversionistas buscan la certidumbre y para ellos no hay nada peor que cambiar las reglas del juego sobre la marcha, cuando ya se emprendieron los proyectos.

Esto contrasta con la inminente entrada en vigor del T-MEC que es una oportunidad dorada que, en palabras del embajador ambos países tienen que aprovechar.

La grabación de sus dichos circuló profusamente la tarde, de ayer de manera que la intentona de asegurar que no dijo lo que dijo, se diluyó.

LA CARTA DE IBERDROLA

Es curiosa la manera en la que desde Palacio se habló de la carta de Iberdrola. "Están dispuestos a llegar a un acuerdo".

Este grillito se coló y vio la misiva en la que había un tono amable, pero no se decía nada sobre negociar.

La empresa argumentaba, sobre todo, que su posición no es monopólica y que su visión es la de una empresa que invierte en México y beneficia a su población,

El grillito alzó entonces las antenas con suspicacia, ¿entonces de dónde salió lo que dijo el Ejecutivo de una disposición empresarial a sentarse a negociar y alcanzar acuerdos?

¡Ahhh, claro! Lo más seguro es que ese sea un añadido de quién sabe qué, por si el asunto va a tribunal va a perder de cabo a rabo por cambiar los reglamentos para producir energía a instalaciones ya en operación.

SÍNTOMAS MENORES

El propio secretario de Hacienda, Arturo Herrera, informó que dio positivo en la prueba de Covid-19. Fue un balde de agua helada a pesar de que el funcionario dijo tener síntomas menores.

Herrera se suma a otros compañeros de gabinete como Irma Eréndira Sandoval, el subsecretario Ricardo Peralta, el director general del IMSS, Zoé Robledo y Ricardo Sheffield de la Profeco, que también resultaron contagiados y ya lograron saltar al coronavirus. De inmediato circularon imágenes de los recientes encuentros de Herrera con el presidente López Obrador en los que ambos aparecen charlando de cerca sin cubrebocas.

De hecho, como regla no escrita los integrantes del equipo presidencial no usan cubrebocas en encuentros donde está el presidente.

Del primer círculo del mandatario a la única que se ha visto con cubrebocas es la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, quien así es congruente con el mensaje que ella manda a los capitalinos de usarlo y guardar la sana distancia para evitar contagios.

MARGARITA A PRUEBA

La Suprema Corte de Justicia de la Nación decidió aceptar la impugnación presentada por el gobierno de Michoacán sobre el acuerdo para usar las fuerzas armadas en la seguridad pública.

Que el máxima tribunal analice la constitucionalidad de la decisión es benéfico para todos. Destaca el hecho de que haya tocado a la magistrada Margarita Ríos Fajart admitir el trámite.

La magistrada apenas se incorporó a la Suprema Corte en diciembre del año pasado, proveniente del SAT, por lo que este controvertido tema, el de la militarización de la seguridad pública, será su primera prueba de fuego.

Se espera de ella dominio del tema y sobre todo imparcialidad.

pepegrillocronica@gmail.com



ALA SOMBRA

Olga Sánchez Cordero dijo rápidamente que no se contagió de coronavirus, de ser cierto, todos deberían correr a comprar las famosas gotas de nanomoléculas de cítricos que anunció consumía para blindarse en tiempos de pandemia y que incluso le permitían no usar cubrebocas. De todas formas, con todo y su menjurje sus cercanos andan que lloran de preocupación, igual que los que rodean a Rabindranath y a Diana Álvarez, no se crea.

"Me he hecho cinco pruebas, la más reciente fue este fin de semana que me dieron el resultado negativo el domingo, pero déjame decirte otra cosa, al secretario de Hacienda le voy a mandar mis gotas mágicas, hoy mismo se las mando", dijo durante una conferencia la titular de Segob.

Por cierto, nos recuerdan que el viernes pasado, en una reunión virtual con miembros de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Arturo Herrera interrumpió en un par de ocasiones su participación por ataques de tos, pero el funcionario aseguró que no tenía Covid-19 y que se trataba sólo de una alergia.

Dicen los que saben que las alertas se encendieron en Presidencia y en la Secretaría de Gobernación después de que el titular de Hacienda informara que es portador de Covid-19, una enfermedad que ya mató más de 25 mil mexicanos. Recordaron que el pasado 22 de junio doña **OLGA SÁNCHEZ CORDERO** estuvo más de media hora platicando muy en corto en Palacio Nacional con **Arturo Herrera**, por el movimiento de **Diana Álvarez Maury**, a la dirección del Banco del Bienestar, y de **Rabindranath Salazar**, actual director de dicho banco, que será el nuevo subsecretario de Gobernación. Todos estuvieron juntos para el anuncio y los ajustes, incluyendo al presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**. ¿Solamente está enfermo Herrera? Es pregunta, como dice el columnista fifi. ¿Y si solo Doña Olga se había blindado con gotas de nanomoléculas?



AI

Recuerdan aquel episodio del *Estado Fallido* de Carlos Pascual con Felipe Calderón, pues una continuación de esos momentos de crisis entre los dos países se presentó ayer y el ahora embajador de Estados Unidos en México, **Christopher Landau**, también la quiso componer antes de que pidieran su cabeza: "Se está reportando que yo comenté esta mañana a la Concamín que no es momento oportuno para invertir en México. Eso no lo dije. Lo que dije es que los inversionistas buscan la certidumbre, y que no hay nada peor que cambiar las reglas del juego".

Nos cuentan que, de manera contraria a la percepción que empiezan a expresar una buena parte de los mexicanos, el subsecretario de Salud **Hugo López-**

Gatell genera un buen ánimo en la presidencia de la República; al grado que ya se le considera, junto a **Claudia Sheinbaum** y **Marcelo Ebrard**, como un posible candidato de Morena para contender por la titularidad del Poder Ejecutivo en el 2024.

No obstante, nos hacen ver que las hechuras que más le reconoce **Andrés Manuel López Obrador** a su funcionario no son precisamente las relacionadas con el desastroso manejo de la pandemia, sino la manera en que llevó previamente la negociación con los empresarios para el tema del etiquetado de alimentos, ésta, aseguran, caracterizada por la nula apertura de la parte gubernamental y el uso del cada vez más conocido látigo de la Cuarta Transformación.



Comentarios de nuestros lectores en redes sociales

EL BUZÓN

Las páginas de CRÓNICA están abiertas a sus lectores.

Favor de enviar sus opiniones a:

→ nacional@cronica.com.mx o a nuestras redes sociales

→ Twitter: LaCronicaDeHoy

→ Facebook: LaCronicaDeHoy

Los textos no deberán exceder las 80 palabras.

Señor director:

Respecto a la nota titulada "CDMX suma 10 días de reducción en hospitalizados por coronavirus: Sheinbaum", nuestros lectores y cibernautas hicieron los siguientes comentarios:

Bradley Justicia: Si te dicen: Quédate en casa con su paracetamol, su termómetro y le damos a una despensa, no hay pruebas, no acuda a los hospitales, al menos que se esté ahogando con mucha tos, lógico que esté bajando la ocu-

pación hospitalaria, ya cuando acudes al Hospital es porque estás muy grave o en ocasiones ni llegas al Hospital y mueres en tu casa o en camino a éste.

Gloria Pacheco: ¿Alguien les creé a estos embusteros?? Lo que menos les importa es la población. ¿Pero qué tal los impuestos?

Luis González: Si señora, pero le explico: Mucha gente ya no quiere ir a los hospitales públicos. Y se van a los hospitales privados. ¿Por qué no averigua cómo está el cupo en hospitales privados? Averigüe y luego se vanagloria.

Marin Trejo: Ahora resulta más difícil creerles, al principio decían que la curva ya se

estaba aplanando y en las conferencias diarias de Gatell los datos son completamente erróneos. Entiendo que no pueden tener una cifra concreta, pero qué pretenden al dar datos falsos, sólo ponen en riesgo a la población.

Andrés Alvarado: Seguro ellos tienen otros datos, diariamente reportan menos espacio en los hospitales, ya no hay cupo en los servicios médicos, cada vez escasean más y aun así hay que seguir las indicaciones que estos farsantes nos presentan. Lo único bueno de todo esto es que la gente abrirá los ojos y se dará cuenta del pésimo gobierno que tenemos.